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SESION ORDINARIA DEL MES DE ENERO DEL 2018. 

En la ciudad de Cajamarca, siendo las nueve horas del día viernes 12 de Enero  del año 2018, reunidos en el auditorio de la Sede del 

Gobierno Regional Cajamarca los miembros del Consejo Regional: 1). Máximo Segundo León Guevara, 2). Jhony Barrantes Herrera; 

3) Francisco Sánchez Cieza, 4) Ulises Gamonal Guevara, 5) José Mario  Mendoza Zafra, 6) Juan Monroy Huamán, 7) Wigberto 

Vásquez Vásquez, 8) Melva Raquel Santa Cruz Quispe;  09) Walter Castañeda Bustamante; 10) Hernando Villanueva Santa Cruz; 11) 

Lilian Marisol Cruzado Vásquez; con la presencia de la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui Iparraguirre; 

después de responder afirmativamente al llamado de lista y de comprobar la existencia del quórum reglamentario del Consejo 

Regional se dio inicio a la sesión. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, informa que  existen solicitudes de dispensa  del 

Consejero Regional por la Provincia por San Marcos, Señor: Valentín Castañeda Ramírez; del Consejero Regional por la Provincia de 

San Ignacio, señor: Neire Unkunch Jempekit; del Consejero Regional por la Provincia de San Ignacio señor  Juan Nuñez Neira; del 

Consejero Regional por la Provincia de San Ignacio señor Alexander Morocho Peña, se  pone a consideración del consejo en pleno: 

Que, mediante Oficio N° 001 - 2018-CR/VCR-P-SM, de fecha 11 de enero 2018; el Consejero Regional por la Provincia de San 

Marcos Sr. Valentín Castañeda Ramírez solicita al Presidente del Consejo Regional Prof. Manuel Ramos Campos, someta a 

consideración del Pleno su solicitud de dispensa señalando que: se le ha invitado a participar  en acciones de representatividad y 

fiscalización  el día 12 de enero del 2018 en el Proyecto: “Mejoramiento e instalación  del servicio Educativo de la I.E.N° 821010 San 

Isidro, Distrito de José Sabogal, Provincia de San Marcos”;  por lo que no podrá asistir a la Primera Sesión Ordinaria de fecha 12 de 

Enero del año 2018. 

 

El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la Dispensa solicitada por el Consejero Regional por la Provincia de  

San Marcos: Valentín Castañeda Ramírez. 

Que, mediante  Oficio N°  001  - 2018-GR.CA-CR/AMP, de fecha 15 de Enero  del 2018; del Consejero Regional por la Provincia de 

San Ignacio   Prof. Alexander Morocho Peña;   solicita al Presidente del Consejo Regional Prof. Manuel Ramos Campos, someta a 

consideración del Pleno su solicitud de dispensa señalando que: “por motivos que obedecieron al deslizamiento de fuertes huaicos 

provocados por torrenciales lluvias, que obstaculizaron el pase vehicular en la carretera Fernando Belaunde Terry, a la altura del 

Tramo Cuyca y Chiple por más  de 20 horas, limitando el normal tránsito de miles de pasajeros, que viajaban el día jueves 11 de enero 

de Jaén a Chiclayo- Cajamarca, y viceversa”. Razón por la cual, se comunicó de manera oportuna a la Secretaría General del Consejo 

Regional,  por lo que  no podrá asistir a la Primera Sesión Ordinaria de fecha 12 de Enero del año 2018. 

 

El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la Dispensa solicitada por el Consejero Regional por la Provincia de  

San Ignacio: Alexander Morocho Peña. 

Que, mediante  Oficio N° 01 - 2018-GR.CAJ/CR.NUJ, de fecha 10 de Enero  del 2018; del Consejero Regional por la Provincia de San 

Ignacio   Tec. Neire Unkuch Jempekit;   solicita al Presidente del Consejo Regional Prof.  Manuel Ramos Campos, someta a 

consideración del Pleno su solicitud de dispensa señalando que: “ha sido invitado por parte de la Empresa Contratista  quien ejecuta 

el proyecto  del Sistema Eléctrico Rural en los Distritos Huarango, Chirinos, Copia, para una reunión  de socialización del Proyecto en 

las comunidades  Awajun como : CC.NN. NUEVO KUNCHIN, SUWA, VALENCIA, quienes son beneficiarios directamente en los días 

10 y 11 del presente año”, razón por la cual,   no podrá asistir a la Primera Sesión Ordinaria de fecha 12 de Enero del año 2018. 

 

El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la Dispensa solicitada por el Consejero Regional por la Provincia de  

San Ignacio: Neire Unkuch Jempekit. 
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Que, Oficio N° 01-2018/CRC/JNN, de fecha 15 de Enero del 2018; del Consejero Regional por la Provincia de San Ignacio   Prof. 

Juan D. Núñez Neira;   solicita al Presidente del Consejo Regional Prof. Manuel Ramos Campos, someta a consideración del Pleno 

su solicitud de dispensa señalando que: “el día  11 de enero no se pudo viajar a Cajamarca para la sesión ordinaria por motivos que 

hubo interrupción de la carretera por la caída de huaicos debido a las intensas lluvias en la zona hemos esperado más de seis horas  

y el pase recién se había restablecido a las  12 de la noche;  por lo tanto fue imposible viajar obligándome a postergar mis pasajes 

para el día martes 6 de febrero para la próxima sesión ordinaria tal como lo aprobó el Consejo Regional según cronograma”, por lo 

que  no podrá asistir a la Primera Sesión Ordinaria de fecha 12 de Enero del año 2018. 

 

El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la Dispensa solicitada por el Consejero Regional por la Provincia de  

San Ignacio: Juán D. Núñez Neira. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del consejo en pleno el acta de 

Apertura de la Sesión de Apertura  de fecha 06 de Enero del 2018. 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad el Acta de la Sesión de Apertura del Consejo Regional - 
2018, de fecha 06 de Enero del año 2018. 

 

Se procedió a leer la Convocatoria a la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Regional:  

El Consejero Delegado, Presidente del Consejo Regional Manuel Ramos Campos, en uso de las atribuciones conferidas, por la 

Ley que modifica el numeral I) del artículo 21° y la Undécima Disposición Transitoria, Complementaria y Final de la Ley N° 27867, Ley 

Orgánica de Gobiernos Regionales; convoca a la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Regional - 2018; a realizarse el día viernes 

12 de Enero del año 2018, a horas 9:00 am; la misma que tendrá lugar en el auditorio del Local Institucional, de acuerdo a la siguiente: 

AGENDA:   

1. Dictamen N° 001 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ- COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 
Planificación respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que declara de Interés Regional la Creación del Distrito de Llaucan, 
en la Provincia de Hualgayoc – Departamento de Cajamarca.    

  
2. Dictamen N° 002 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ- COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 

Planificación respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que declara de Interés Regional la Creación del Distrito de “San 
Antonio”, en la Provincia de Hualgayoc – Departamento de Cajamarca.    

  
3. Dictamen N° 003 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ- COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y Desarrollo 

Económico respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que delega facultades a la Dirección Regional de Agricultura para 
alquiler de local.  

  
4. Dictamen N° 004 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ- COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y Desarrollo 

Económico respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que declara en situación de emergencia a la Dirección Regional de 
Agricultura.  

  
5. Oficio N° 347-2017-GR.CAJ/CR/SCR, mediante el cual se solicita al Procurador Público Regional José Mariano Villegas 

Mego informe sobre la situación legal de las camionetas doble cabina placas: PL-4529, PL-4530, PL-4531, A3J-937, A3J-863, 
A3K-860.  

  
6. Pedido N° 01-2018-GR.CAJ-CR-UGG presentado por el Consejero Regional por la provincia de Jaén, Ulises Gamonal 

Guevara,   mediante el cual solicita que el Director Regional de Defensa Nacional, Tulio Guillen Shen exponga su plan de 
contingencia ante la inminente llegada del nuevo fenómeno de cambio climático denominado La Niña.  

  
7. Pedido N° 02-2018-GR.CAJ-CR-UGG presentado por el Consejero Regional por la provincia de Jaén, Ulises Gamonal 

Guevara,   mediante el cual solicita que el Gerente de Desarrollo Económico, Iván Mena Alberca, informe detalladamente los 
gastos efectuados y  logros a la fecha en la implementación del "Proyecto Productivo Ganado Lechero en la 
Región Cajamarca" y los avances definitivos del “Proyecto Productivo Cadena del Café".  
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8. Moción de Orden del Día presentada por el Consejero Regional, Jhony Eduardo Barrantes Herrera, mediante el cual solicita 
 Saludar y felicitar  la acción conjunta y solidaria de las instituciones Públicas y Privadas en la Campaña denominada “Apoyo 
a los Hermanos Damnificados de la Región Cajamarca.  

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  pone a consideración del consejo en pleno la  agenda. 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la agenda. 
 
 

Post Agenda. 

1.- Pedido presentado por el Consejero Regional Manuel Ramos Campos, solicitando que se autorice en comisión de servicios a la 

Ciudad de Lima al Presidente del Consejo Regional Manuel Ramos Campos, y al presidente de la Comisión Ordinaria de Desarrollo 

Económico señora Lilian Marisol Cruzado Vásquez un representante de Proregión y un representante de Infraestructura a fin de que 

visiten el Ministerio de Energía y Minas para dar seguimiento al Oficio  N° 0024-2017 mediante la cual se solicita opinión para la 

suscripción de contratos de operación y mantenimiento y para la transferencia de obras en el marco de la Ley N° 28749 y además de 

dar seguimiento a los proyectos de Electrificación Rural que se está gestionando en dicho ministerio y otros proyectos de inversión 

pública  

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  pone a consideración del consejo en pleno la  agenda. 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la post agenda. 
 

 

DESARROLLO DE LA AGENDA 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se inicie con la lectura del punto 1. 

 

Pedido 1.- Dictamen N° 001 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ- COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 
Planificación respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que declara de Interés Regional la Creación del Distrito de Llaucan, en la 
Provincia de Hualgayoc – Departamento de Cajamarca.   
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: Un saludo a cada uno de los señores consejeros y público asistente 
y, que respecto al punto de la agenda, que luego de haberse debatido por las comisiones respectivas así con la presencia del Jefe de 
la Oficina de Acondicionamiento Territorial, donde se ha verificado por ejemplo el padrón de firmas que superan ampliamente a la 
cantidad de vivientes  que solicita la ley para poder seguir con el trámite para la creación del Distrito  de Llaucan, en la Provincia de 
Hualgayoc,  para que posteriormente se realicen los trámites ante la PCM, por cuanto, como parte del trámite es que este Magno 
Consejo declare de  Interés Regional la Creación del Distrito de Llaucan, por lo que se somete al consejo en pleno las opiniones tanto 
de la Comisión de Asuntos Jurídicos así como de Planificación con el fin de evaluar y se proceda conforme corresponda. 
 
También se le cede el uso al Ing. William Alcalde de la oficina de Demarcación Territorial de la Región de Cajamarca dijo: que para la 
creación de un Distrito se sigue con los siguientes pasos: 
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El señor Consejero Regional  Manuel Ramos Campos, luego, de exponer una reseña histórica sobre el pueblo de Llaucan pone a 

disposición del Consejo en Pleno, la participación de los Consejeros Regionales. 

 

El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz dijo: Saluda a la Mesa Directiva y al Público asistente, que dentro 

de los antecedentes del el presente dictamen debe haber el pronunciamiento de la Municipalidad Provincial de Hualgayoc para 

enriquecer dicho dictamen y nuestro futuro acuerdo regional, además hay toda la normatividad que ampara, además se debe tener en 

cuenta los antecedentes de acuerdos anteriores similares a este dictamen, además se debe quedar claro la ruta a seguir es, que debe 

haber el pronunciamiento de la Provincia de Hualgayoc, luego el acuerdo regional que declara interés regional, y luego el Congreso 

declarará de necesidad nacional la Creación de Llaucan, y luego  pasará a la PCM y luego regresar al Congreso para su 

promulgación. 

 

El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante dijo: previamente saluda a la Mesa Directiva así como al público 

asistente, saluda la gestión realizada por los pobladores de Llaucan así como los funcionarios competentes de esta entidad,  la 

voluntad del consejo es declarar de interés regional la creación de este distrito, además indica que la descentralización no se expresa 

en la distribución equitativa de los recursos, y que la descentralización no solo la creación del Distrito, y que no se administre pobreza, 

sino que los recursos se debe llegar y emplear en los sectores más pobres del país, y desea éxito al pueblo de Llaucan por cuanto 

todavía hay camino que recorrer. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo: saluda a cada uno de los presentes, y señala que el consejo 

regional de Cajamarca, tiene toda la voluntad de Gestionar el pedido, y trabajar conjuntamente con sus autoridades, para alcanzar el 

Objetivo para ser Distrito de Hualgayoc. 

 

La señorita Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe dijo: saluda a cada uno de los asistentes y,  que se ha 

respaldado los informes técnicos para conseguir el objetivo, y que sigan adelante y éxitos. 

 

El señor Consejero Regional Máximo León Guevara dijo: saluda a cada uno de los presentes, que es un motivo de alegría para 

quienes persiguen un objetivo, y pensando que los pobladores vivan con las condiciones necesarias, además sugiere, que establecer 

los antecedentes históricas que van a marcar y antes y un después, y sus bases históricas deben ser bases para identificarnos, 

asimismo, para elaborar un nuevo desarrollo, sin embargo señala que las grandes empresas quieren hacer de nuestra región lo que 

desean, sin embargo indicada que para alcanzar con los objetivos se de ser unidos, y felicita a cada uno de los pobladores de 

Llaucan. 

 

El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán dijo: saluda a cada uno de los asistentes, y que el Consejo Regional va a 

respaldar la creación del Distrito de Llaucan, y espera que el Congreso de la República declare favorablemente, señala además luchar 

por la verdadera descentralización, y sobre todo los recursos deben ser transferidos a los gobiernos locales. 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que el presente es el resultado es producto de un 

trabajo conjunto entre pobladores y autoridades. 

 

En este acto se le cede el uso de la palabra a al señor Hítalo Cieza Tirado, representante del Pueblo de Llaucan dijo: que 

agradece a cada uno de las autoridades por el apoyo dado, para la Creación de su Distrito, también agradece al Gobernador Regional 

y en nombre del Pueblo de Llaucan quedará en recuerdo por cada uno de ellos. 

 

El Pleno del Consejo Regional acordó: 

 

PRIMERO: DECLARAR de Interés  Regional la Creación del Distrito de Llaucan, en la Provincia de Hualgayoc – departamento 
de Cajamarca.   

  
SEGUNDO: ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca y áreas competentes del Gobierno Regional Cajamarca 

dar cumplimiento al presente Acuerdo Regional.   
    
TERCERO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo Regional en el Portal 

Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe).   
   
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto N° 02 de la 
Agenda: 
 
Pedido 2.- Dictamen N° 002 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ- COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 
Planificación respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que declara de Interés Regional la Creación del Distrito de “San 
Antonio”, en la Provincia de Hualgayoc – Departamento de Cajamarca.    

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo:  Que, de igual manera se han reunido las comisiones de Asuntos 
Jurídicos y Panificación para la evaluación sí que dicho pedido cumple con los requisitos legales, y que este consejo también tiene 
potestad de declarar de interés regional la creación del Distrito de San Antonio, además indica que cumple con la opinión legal 
favorable y además cuenta con un sustento técnico,  y por lo que se hace suyo los intereses de desarrollo del Centro Poblado, por 
ende con los informes que forman parte del Dictamen en mención, estaría cumpliendo con los presupuestos para su aprobación. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a disposición del consejo regional para la 
participación correspondiente. 

En este acto se le concede el uso de la palabra al Ing. William Alcalde de la oficina de Demarcación Territorial de la Región de 
Cajamarca dijo: que al igual que el Distrito de Llaucan, El Distritito de San Antonio también cumple con los requisitos establecidos en 
la Ley, conforme fue explicado, esto es: 
 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra dijo: que, además de los pobladores de San Antonio, Llaucan se haga una 
realidad y no solo luchar por una creación sino también se haga una verdadera descentralización, y un saludo y éxito en su gestión. 

El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza, dijo: que la historia de los pueblos  tiene una relación con la Institución 
Educativa San Juan de Chota, sin embargo manifiesta que desde la invasión española empezaron a explotar nuestras riquezas, y 
como consecuencia de ellos de 10 millones de habitantes quedaron un millón aproximadamente, además señaló que también, que el 
pueblo de San Antonio cumple con los requisitos o presupuestos para ser Distrito, por lo tanto se debe proseguir con los trámites 
correspondientes. 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo: Que el consejo regional apoya para proseguir y que el consejo 
va aprobar esta iniciativa tal como se ha hecho con la solicitud de Llaucan y se tiene que lograr el objetivo, no obstante que luego 
tiene que ir a la PCM, y luego regresar al Congreso para su aprobación. 

La señorita Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe dijo: que estos precedentes marcan historia y sobre todos son 
precedentes que marcan a la Unidad política y de la población y estas son muestras para seguir adelante en beneficio del desarrollo 
de los pueblos. 

El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante dijo: Una muestra de consideración de este consejo, por las iniciativas 
legislativas, lo que se espera que la PCM a través de Decreto Supremo declare de interés Nacional la creación de éste Distrito, la 
voluntad del consejo está presente para que ese sueño se cristalice. 

El señor Consejero Regional Máximo León Guevara dijo: que San Antonio es una cuna de las rondas campesinas, la misma que ha 
reivindicado al campesino, y ahora que existen los optimistas quien marcan la historia, por eso este hecho de justicia se ha alcanzado 
en San Antonio y eso alegra, aunque hay personas que tienen  malas intenciones, estos son aquellas que han tenido han 
usufructuado nuestras riquezas o aquellos que han conducido nuestros regiones, provincias o Distritos; por eso al crear Distrito, es así 
que muchas veces se exoneran pagos a grandes empresas, por lo que invoca que se siga buscando desarrollo por cuanto el futuro 
está de nuestro lado. 

El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara dijo: que habiendo escuchado la ponencias en este Caso el de Llaucan y 
San atonio y solicita que hay que honrar a nuestro pueblos. 

El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz dijo, sugiere que se junte a los tres comités y se busque la 
presencia de los 06 parlamentarios, y el presidente del Consejo sea coordinador porque de esta manera se va a tener mayores 
esperanzas de lograr este objetivo. 
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El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: que el consejo regional tiene toda la voluntad de que se cumpla con 
el objetivo, sin embargo sugiere que se debe juntar las propuestas y se debe gestionar en un solo bloque, por lo que se cuente con el 
apoyo por el Pleno del Consejo Regional,  e invoca a trabajar de manera unidad en la Gestión, por lo que el consejo se pronunciará de 
manera favorable. 

El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán dijo: que guarda la esperanza que todo saldrá cómo se está esperando, y 
que se debe unir los tramites en un uno solo, agradece al equipo técnico de Acondicionamiento Territorial y la misma que es 
respaldada por el Consejo Regional  

En este acto se concede el uso de la palabra al señor Valentin Mejía Mejía dijo: que es un momento histórico por cuanto, el consejo 
Regional busca el desarrollo de sus pueblos a través de la Descentralización, en tal razón reconoce el gesto que se hace a los 
pueblos de Hualgayoc-Bambamarca. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, comenta una reseña histórica de San Antonio y, 

luego somete a votación  

El Pleno del Consejo Regional acordó por unanimidad:  

PRIMERO: DECLARAR de Interés  Regional la Creación del Distrito de San Antonio, en la Provincia de Hualgayoc – departamento 
de Cajamarca.   

  
SEGUNDO: ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca y áreas competentes del Gobierno Regional Cajamarca 

dar cumplimiento al presente Acuerdo Regional.   
    
TERCERO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo Regional en el Portal 

Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe).   
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y solicita que se prosiga 

con el unto 3 de la agenda:  

 
Punto 3.- Dictamen N° 003 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ- COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 
Desarrollo Económico respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que delega facultades a la Dirección Regional de 
Agricultura para alquiler de local. 
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: Que considerando la situación de emergencia en que se encuentra 
la Dirección Regional de Agricultura, ahora se tiene que ver dónde va a funcionar las oficinas de dicha institución, por lo que se ha 
solicitado la delegación de facultades a la Dirección Regional de agricultura para el alquiler de local, para lo cual se adjunta la 
documentación correspondiente así como los informes técnicos y legales se deja a disposición del consejo para su merituación 
correspondiente. 
 
 En este acto se da el uso de la palabra al Econ. Ivan Mena Alberca, con el fin de que sustente la solicitud de delegación de 
facultades a la Dirección Regional de Agricultura para alquiler de local. 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y somete a votación:  

 

El Pleno del Consejo Regional acordó por unanimidad:  

 

PRIMERO: DELEGAR a la Dirección Regional de Agricultura (Director o el que haga sus veces) la potestad de aprobar la 

contratación directa del servicio de arrendamiento del bien inmueble para el funcionamiento de su local 

institucional; en el marco de lo dispuesto en el artículo 27° de la Ley N° 30225 – Ley de Contrataciones del 

Estado y el artículo 86° de su Reglamento, aprobado por Decreto Supremo N° 350-2015-EF, respetando el 

procedimiento y los requisitos establecidos por ley.  

SEGUNDO: DISPONER que la presente delegación de facultades no constituye base legal, ni administrativa, así como no 

legitima el ejercicio de atribución discrecional para efectuar acciones que contravengan el marco jurídico 

normativo vigente. 
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TERCERO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo 

Regional en el Portal Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe). 

CUARTO: ENCARGAR: al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca disponga las acciones necesarias para dar 

cumplimiento al presente acuerdo.     

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y solicita que se prosiga 

con el punto  4 de la agenda. 

 

Punto 4.- Dictamen N° 004 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ- COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 
Desarrollo Económico respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que declara en situación de emergencia a la Dirección 
Regional de Agricultura.  

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: Que se han reunido las Comisiones Ordinarias de Asuntos 
Jurídicos y Desarrollo Económico con el fin de evaluar los hechos sucedidos en la Dirección Regional de Agricultura, y que los 
responsables de dicha dirección han solicitado que se declare en situación de emergencia, anexando a dichos pedidos los 
documentos sustentatorios que acreditan los desastres sucedidos, asimismo se anexa los informes legales y técnicos favorables para 
declararlo como tal, por lo que se pone a disposición del consejo el dictamen objeto del presente punto. 

En este acto se da el uso de la palabra al Econ. Ivan Mena Alberca, con el fin de que sustente la solicitud para declarar en situación 
de emergencia a la Dirección Regional de Agricultura: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y somete a votación: 

 

El Pleno del Consejo Regional acordó por unanimidad: 

 

PRIMERO: DECLARAR en situación de emergencia, a la Dirección Regional de Agricultura, por el plazo 

de noventa (90) días calendario, por desastre a consecuencia de las intensas lluvias; para la 

ejecución de medidas y acciones de excepción, inmediatas y necesarias, de respuesta y 

rehabilitación respectivas.  
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SEGUNDO: ENCARGAR a la Dirección Regional de Agricultura, que los procesos de adquisiciones y/o 

contrataciones, orientados a atender la situación de emergencia, se ejecuten en estricto 

cumplimiento a lo dispuesto en la Ley N° 30225, Ley de Contrataciones del Estado y su 

Reglamento aprobado mediante Decreto Supremo N° 350-2015-EF. 

TERCERO: DISPONER que la Dirección Regional de Agricultura implemente el presente acuerdo 

regional; así como sustente ante el Pleno del Consejo Regional el detalle de los 

requerimientos de bienes, servicios y obras; además de las partidas presupuestales a 

emplearse en la presente situación de emergencia, bajo responsabilidad funcional. 

CUARTO: SOLICITAR a la Oficina de Control Institucional realicen las acciones correspondientes, a fin 

de ejercer el control interno simultáneo y posterior, en los procesos de adquisiciones y/o 

contrataciones, orientados a atender la situación de emergencia conforme a las 

disposiciones establecidas en las Normas Generales de Control Gubernamental y demás 

normas emitidas por la Contraloría General de la República. 

QUINTO: ENCARGAR a la Dirección Regional de Administración la publicación del presente Acuerdo 

Regional en el Diario Oficial El Peruano.  

SEXTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del 

presente Acuerdo Regional en el Portal Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca 

(www.regioncajamarca.gob.pe) 

SETIMO: ENCARGAR: al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca disponga las acciones 

necesarias para dar cumplimiento al presente acuerdo.     

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 5 de la agenda: 

 
Punto 05.- Oficio N° 347-2017-GR.CAJ/CR/SCR, mediante el cual se solicita al Procurador Público Regional José Mariano 
Villegas Mego informe sobre la situación legal de las camionetas doble cabina placas: PL-4529, PL-4530, PL-4531, A3J-937, 
A3J-863, A3K-860.  

En este acto la Secretaria del Consejo Regional informa que el Procurador Adjunto Robert H. Arroyo Castañeda, mediante Oficio N 
292-2017-GR-CAJ/PRO.P.P de fecha 12 de enero del 2018, ha informado que el Procurador Público José Mariano Villegas Mego no 
puede asistir  a la Sesión  Ordinaria de Consejo, por cuanto se encuentra en Comisión de Servicios en la Provincia de Jaén.  

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se reprograme el pedido pero, en este caso 

conforme a lo señalado en el reglamento interno del consejo regional, la misma que se aprueba  por unanimidad. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 06 de la agenda. 

Punto 06.- Pedido N° 01-2018-GR.CAJ-CR-UGG presentado por el Consejero Regional por la provincia de Jaén, Ulises 
Gamonal Guevara,   mediante el cual solicita que el Director Regional de Defensa Nacional, Tulio Guillen Shen exponga su 
plan de contingencia ante la inminente llegada del nuevo fenómeno de cambio climático denominado La Niña.  

  
El señor consejero regional Ulises Gamonal Guevara dijo: que el 13 de noviembre del año pasado se declaró en estado de 
emergencia en parte de este país incluido Cajamarca, asimismo en el presente mes se inundó la Dirección Regional de Agricultura por 
las fuertes precipitaciones pluviales, por lo que es necesario  un plan de contingencia para prevenir desastres. 
 
En este acto se le cede el uso de la palabra al Ing. Tulio Edgar GUILLÉN SHEEN, quien dijo lo siguiente: 
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El Señor consejero Regional Ulises Gamonal Guevara dijo: que en este problema se debe involucrar todas las áreas, por lo que la 
Gerencia debe comunicar bajo responsabilidad, asimismo se debe oficiar al Alcalde Provincial de Cajamarca para que tome las 
medidas preventivas. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, dijo que sería conveniente saber cuál es plan de 
contingencia a nivel de Sede Institucional, asimismo debemos contar con una señalización, así como los extintores, además se debe 
de informar el impacto de los vehículos de los trabajadores del Gobierno Regional. 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: que es necesario tener en cuenta la prevención ante los fenómenos, 
asimismo señaló que en sector educación es donde más se trabaja en cuestión de riesgo, por ejemplo se ha realizado cuatro 
simulacros,  a través de los COES, asimismo se debe exigir la activación de sus COES, a nivel regional. 
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El señor Consejero Regional Máximo León Guevara dijo: se ha mencionado que ninguno de los 127 distritos han solicitado apoyo a 
defensa nacional, para prevenir estos casos de desastres, sin embargo se debe hacer seguimiento; además señala que de acuerdo a 
la exposición se ha solicitado la participación de 20 personas para brigadistas sin embargo solo se han apersonado 05, por lo que se 
debe individualizar a quienes se les invitó, además señala que debe haber personal preparado para estos actos, es decir formarlos, 
prepararlos, para atender estas emergencias, además informar a la población sobre los quehaceres de este tipo de emergencias. 
Respecto al fenómeno del Niño y de la Niña, esta llega sin advertir, y en nuestra ciudad de Cajamarca no cuenta con una imagen 
pluvial, y por ultimo indica que se debe actuar con responsabilidad respecto a estos hechos. 

El Ing. Tulio Edgar Guillen Shenn indica: que es cierto que todas las oficinas deben estar involucradas en casos de gestión de riesgo 
de emergencias, por cuanto es transversal, respecto al plan de seguridad, los responsables es el comité de salud y riesgo en el 
trabajo, respecto a la señalización, los costos deben de estar a cargo de administración, respecto al impacto de los vehículos también 
debe estar a cargo de las atribuciones del comité de salud y riesgo en el trabajo, respecto a los simulacros no solo se debe involucrar 
a los estudiantes sino también a la población en general, también se ha coordinado con FONDES, para capacitación de riesgo de 
desastres. 
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, dijo; agradece la presencia y participación solicita que 
se prosiga con  el punto 07. 
 
Punto N° 07.- Pedido N° 02-2018-GR.CAJ-CR-UGG presentado por el Consejero Regional por la provincia de Jaén, Ulises 
Gamonal Guevara,  mediante el cual solicita que el Gerente de Desarrollo Económico, Iván Mena Alberca, informe 
detalladamente los gastos efectuados y  logros a la fecha en la implementación del "Proyecto Productivo Ganado Lechero en 

la Región Cajamarca" y los avances definitivos del “Proyecto Productivo Cadena del Café".  
 
 
El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara dijo: que existe una preocupación, en especial sobre este proyecto 
ganadero y el proyecto del café, además se ha indicado que para el proyecto se tiene 14  millones de soles, que la cadena productiva 
del ganado lechero debe partir, se debe hacer un cronograma de actividades, además del expediente técnico del proyecto del Café se 
debe realizar, por lo que se nos debe decir los temas de manera clara. 
 
En este acto se le cede el uso de la palabra al Econ. Ivan Mera Alberca dijo: 
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En este acto se exhibe un video sobre las empacadoras, picadora y segadora de disco. 
 
El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza dijo. Que quienes eran los socializadores en el año 2017, respecto a los 
vehículos deben ser descentralizados o solamente en Cajamarca. Respecto a los demás proyectos tanto, café, papa deben 
continuar en beneficio de los campesinos. 
 
El señor Consejero Regional Máximo León Guevara dijo: en los casos de los proyectos de inversión pública no solo depende 
del gobierno regional sino además de los parámetros legales, asimismo en los proyectos de reforestación y todo lo demás, 
además debemos entender lo que implica en un proyecto de este tipo, por cuanto el desconocimiento involuntario del aspecto 
técnico y legal de proyectos de inversión público conlleva a un problema social, sin embargo se debe poner todo la capacidad para 
superar estos impases; este proyecto es importante por lo que nos gustaría ver los resultados y saluda al equipo de desarrollo 
económico y la Dirección Regional de Agricultura y solicita que se cumpla con los cronogramas establecidos. 
 
El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante dijo: que si bien es cierto en el año 2017 se ha hecho la 
socialización del proyecto, y se ha generado expectativa, y esto conlleva a una doble responsabilidad para concretizar este 
proyecto, sin embargo preocupa por cuanto, todo proyecto tiene sus etapas, por cuanto este año solo se ejecutará la siembra de 
pasturas,  además se dirige al Director de la DRAC, recomienda que dicho personal se debe contratar de provincias y dar 
oportunidades a estos profesionales, asimismo, indica que se debe tener algún mecanismo para que el proyecto llegue a todos. 
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: se habla en el PIA un monto mayor a 7 millones soles hasta el 
primer trimestre, indica que debe haber la responsabilidad y seriedad para la transferencia del presupuesto,  y solicita que no se 
postergue este proyecto, por cuanto este proyecto ha sido ya socializado a nivel de provincias y no se convierta solo en una buena 
voluntad, y por encima de cualquier interés político se debe trabajar por el desarrollo del proyecto, además indica que se garantice 
el contrato de personal profesional adecuado, además pregunta cuantas máquinas se van adquirir y como va a ser el servicio y 
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transporte a las provincias, asimismo, indica que la siembra de pastos debe ser a la par con el mejoramiento genético del ganado, 
además indica que es un proyecto de alta expectativa y que debe llegar a la mayor cantidad de beneficiarios. 
 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos indica que se ha escuchado al ponente, sin embargo señala cual son los 
objetivo y logros por cuanto ya se ha gastado dos millones de soles, asimismo por la compra de camionetas que no suceda o 
cometa los errores que cometen otras instituciones, asimismo respecto a la maquinaria se debe tener en cuenta que estas se 
adapten a las zonas, se debe comprar las adecuadas, respecto a las laptos del ministerio de agricultura las 80 de ellas están 
malogradas, respecto a la socialización de las zonas intervenidas por cuanto hay una enorme expectativa respecto a la agricultura 
y ganadería. 
 
El Econ. Ivan Mera Alberca señaló además, que cuentan con el presupuesto para el periodo fiscal un aproximado de 21 millones 
de soles, para el segundo semestre debe estar funcionamiento del centro genético, por eso las modificaciones al expediente 
técnico, fue respecto a la selección de ganado en el centro genético, además se está proponiendo comprar un remolque 
ganadero; respecto a los socializadores se han contratado cinco profesionales que visitas las comunidades, las mismas que no 
generan costos adicionales. Asimismo sobre los módulos de innovación tecnológica para la producción de encelaje, son 08 los 
que se van adquirir, los mismos que no siempre van a estar en capital de la provincia sino que van a ser descentralizados; 
respecto a la convocatoria son dos formas, los que son mayores a 8UIT, por lo que esto es un concurso público, que se realiza a 
través el sistema del SEACE, y las que no están inmersos en este monto;  respecto a la especialización, por ejemplo los PAT no 
se requiere especialización pero si para el equipo Directivo. Respecto a la siembra de pastos no solo está inmerso estas 
actividades, además indica que el año pasado básicamente se ha realizado la compra de bienes; respecto a la administración 
directa, las compras se van a realizar en paquete para poder convocarlos a través de la OSCE, y respecto a las maquinas 
malogradas, de las 80 un 85% han sido malogrados, la misma que ha sido certificada por el área de sistemas. 
   

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, dijo; que se debe invitar a los consejeros en las 
capacitaciones o actividades que realizan, además indica que los profesionales contratados deben ser entendidos en la materia, 
además se debe coordinar con los Consejeros. 
 
 
El Econ. Ivan Mera Alberca señaló además, en el proyecto café ya se encuentra viable la prefactibilidad y son 41.5 millones de soles,  

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, dijo; que agradece la participación del ponente y solicita 
que se prosiga con el punto 08 de la agenda. 

 
Punto 08.- Moción de Orden del Día presentada por el Consejero Regional, Jhony Eduardo Barrantes Herrera, mediante el 
cual solicita  Saludar y felicitar  la acción conjunta y solidaria de las instituciones Públicas y Privadas en la Campaña 

denominada “Apoyo a los Hermanos Damnificados de la Región Cajamarca.  
 

El señor Consejero Regional, Jhony Eduardo Barrantes Herrera dijo: que se ha vivido periodos de emergencia, sin embargo además 
de esta entidad se ha contado con el apoyo de instituciones públicas y privadas, motivo por el cual se ha creído conveniente 
saludando y felicitando a estas instituciones. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos somete a votación la Moción de Orden del Día: 

ACUERDAN POR UNANIMIDAD: APROBAR: 

 
La Moción de Orden del Día presentada por el Consejero Regional, Jhony Eduardo Barrantes Herrera, mediante el cual solicita 
 Saludar y felicitar  la acción conjunta y solidaria de las instituciones Públicas y Privadas en la Campaña denominada “Apoyo a los 
Hermanos Damnificados de la Región Cajamarca.  
 

DESARROLLO DE LA POST AGENDA. 

Pedido 1.- Pedido presentado por el Consejero Regional Manuel Ramos Campos, solicitando que se autorice en comisión de 

servicios a la Ciudad de Lima al Presidente del Consejo Regional Manuel Ramos Campos, y al presidente de la Comisión 

Ordinaria de Desarrollo Económico señora Lilian Marisol Cruzado Vásquez un representante de PROREGIÓN y un 

representante de Infraestructura a fin de que visiten el Ministerio de Energía y Minas para dar seguimiento al Oficio  N° 0024-

2017 mediante la cual se solicita opinión para la suscripción de contratos de operación y mantenimiento y para la 

transferencia de obras en el marco de la Ley N° 28749 y además de dar seguimiento a los proyectos de Electrificación Rural 

que se está gestionando en dicho ministerio y otros proyectos de inversión pública  
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En este acto se cede el uso de la palabra a la Secretaria del Consejo Regional Abog. Paola Jáuregui Iparraguirre quien señalo 
que: que este pedido nace como consecuencia de una reunión con el asesor jurídico de PROREGION a solicitud del Director Ejecutivo 
de PROREGION, considerando que se ha quedado sin vigencia el artículo 56 de la Ley General de energía y minas, y frente a eso 
existe un vacío normativo en cuanto a los contratos en operaciones de mantenimiento, cursando para ello un Documento al Ministerio 
de Energía y Minas advirtiendo la existencia de un vacío legal por lo que se solicita ilustrar a esta dependencia que si el Consejo 
Regional es competente para normar sobre este tema, además que nos aclare sobre el procedimiento para realizar las transferencias 
del Gobierno Regional a, electro norte, electro oriente e Hidrandina, considerando la Ley General de Electrificación Rural  y el Decreto 
Supremo que aprueba su reglamento, solicitud que se requiere con carácter de urgencia, documento que ha sido recibido el 18 de 
diciembre del 2017, por lo que es necesario el viaje a la ciudad de Lima. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos indica que por los motivos que se indican es 
correspondiente que se le autorice  el viaje a la ciudad de Lima. 

El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz dijo: que en caso de su provincia que la carretera que lo une a la 
costa está dentro de los despliegues o del mapa de emergencia del fenómeno del niño costero, asimismo indica que la Gerencia Sub 
Regional de Chota ya aprobó la Viabilidad del Centro de Salud de Catache por 30 millones de soles y el Centro de Salud de Santa 
Cruz por 32 millones. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos indica  que los pedidos se les va a conceder pero 
acompañando su plan de trabajo y con la condición de dar cuenta al pleno del consejo. 

El señor consejero Regional Máximo León Guevara manifiesta que, respecto a las acciones solicitadas para la comisión de 

servicios deben solicitarse de manera concreta y no de manera genera con el fin de evitar cualquier responsabilidad. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita al pleno de consejo regional se someta a 

votación: 

 

 El Pleno del Consejo Regional acordó por unanimidad: 

 

PRIMERO: AUTORIZAR en Comisión de Servicios al Presidente del Consejero Regional, Manuel Ramos Campos y a la Consejera Regional, 

Lilian Marisol Cruzado Vásquez; los días 18 y 19 de enero del año 2018, a la ciudad de Lima; a fin para dar seguimiento al Oficio N° 

0054-2017- GR.CAJ/CR/COAJ, mediante el cual se solicita opinión para la suscripción de Contratos de Operación y Mantenimiento y 

para la transferencia de obras en el marco de la Ley 28749. Además de hacer seguimiento a los proyectos de electrificación rural que 

se están gestionando en dicho ministerio y otros proyectos de inversión pública. 

SEGUNDO: SOLICITAR a la Unidad Ejecutora PROREGION autorice en comisión de servicios a un representante, a fin de que acompañe a los 

consejeros regionales, para brindar apoyo técnico, en la comisión de servicios autorizada en el primer artículo.      

TERCERO: SOLICITAR a la Gerencia Regional de Infraestructura autorice en comisión de servicios a un representante, a fin de que acompañe a 

los consejeros regionales, para brindar apoyo técnico, en la comisión de servicios autorizada en el primer artículo. 

CUARTO: DISPONER que el Presidente del Consejero Regional, Manuel Ramos Campos y a la Consejera Regional, Lilian Marisol Cruzado 

Vásquez; a su retorno emitan un informe detallado y documentado de las actividades realizadas (en la comisión de servicios a la que 

ha sido autorizado mediante el presente acuerdo regional) ante el Pleno del Consejo Regional. 

QUINTO: ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca disponga las acciones necesarias para dar cumplimiento del 

presente Acuerdo Regional. 

SEXTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo Regional en el Portal 

Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe).  

Que, no habiendo otro punto que tratar y siendo las 6:20 de la tarde se levanta la presente sesión de apertura. 

 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/

